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2022～2023
RIテーマ

会長挨拶 (田邉利幸 会長)

●本日のゲスト● ・上尾市立大谷中学校 秋葉孝善 教頭 ・米山学友 翁貞京(オウテイキョウ) さん
・国際ロータリー第2770地区 補助金・VTT委員会 委員長 荒蒔良和 様(さいたま欅RC)
・上尾中央医科グループ協議会 赤間美穂 様 鏡川奈緒 様

親睦旅行、地区大会と移動例会が続き3週間ぶり例会となります。本日の会長挨拶は、函館に行くにあた
り皆様にお話ししようと、まとめていた話がありましたので、お話させていただきます。実は私はこう見えて
歴史が好きで、特に幕末、明治維新が好きです。函館と言えば五稜郭、五稜郭と言えば戊辰戦争の箱館
戦争が有名で新撰組の土方歳三が戦死した有名な場所です。土方歳三は「鬼の副長」と呼ばれており、
非常に厳しく冷酷といわれておりました。しかし、近藤勇が処刑された後は、隊士たちに酒を振る舞ったり、
飲食に連れて行き悩みを聞いたりと、非常に温和で隊士から母のように慕われたとの話もあります。新撰
組はもともと、一般庶民を集めて結成されたので、厳しい掟を設けており、規律を犯した者に厳しい粛正
が必要でした。たとえ幹部や仲の良い者に対しても容赦がなく、そのくらい厳しくしないと烏合の衆であっ

た新撰組をまとめあげられないという背景がありました。その粛正をトップである近藤勇がするということは、組織にとって決
して有益ではなく、ナンバー2の自分が行うのが1番と言う理念の下、鬼の副長になったと言われております。必要以上に厳
しく振る舞って嫌われ役になり、隊士たちの不満を自分に集め、近藤勇が新撰組をまとめる、という図式が強固な舞台にし
たそうです。土方歳三の生涯についての数々の逸話を考え合わせると、元々は責任感の強い優しい人物であったのではな
いかと考えられます。新撰組を守るため、そして近藤勇のために敢えて「鬼の副長」となり、本当は辛かったのではないかと
も推測され、「鬼」と呼ばれた男も、最後は「母」のようになったのです。人間は守るもののためなら、鬼にでもなれるというい
い例なのかもしれませんね。例えると、私は今、近藤勇の立場なので、紅谷幹事が土方と例えられます。鬼の幹事と思われ
る方も多いかと思いますが、土方と同じようにクラブ、上尾を愛しての行動ですので、皆様ご理解いただければと思います。

幹事報告 (紅谷弘二 幹事)

①2022 年規定審議会のクラブと地区に関連する重要な変更案内がきており、ここでは特に皆さんに関
連する箇所を抜粋してお伝えします。報告：クラブが地区ガバナーに月次出席報告を提出する義務は廃
止されました。出席規定の免除：会員が出席規定の免除を受けるためにクラブ理事会の承認を必要とし
ないことが明確になりました。クラブ理事会の議事録：理事会のすべての会合後 30 日以内に、書面によ
る議事録を全会員が入手できるようにするべきです（以前は 60 日以内）所在地域：会員がクラブの所在
地域に住居または事業場を有するという要件が廃止されました。入会候補者：正会員はどのクラブに対
しても入会候補者を推薦できるようになりました。回覧もしますが、My Rotaryからダウンロードしていただ

くか、もしくは手続き要覧でご確認ください。回覧もしますが、My Rotaryからダウンロードしていただくか、もしくは手続き要
覧(既に募集済みで注文しましたが買い損ねてしまった方は事務局に2冊ありますので必要であれば見てください。)でご確
認ください。 ②12月2日(金)に東京南ロータリークラブ所属、兎束(うづか)俊之さんのヴィオラリサイタルが開催されます。
鴻巣市に長年ゆかりがあるという事で、案内が届きました。ご興味のある方は事務局までお申し付けください。 ③12月3日
(土)にロータリーの森の除草作業を行います。11月19日(土)で予定していたのですがコロナの関係で延期となりました。

ご挨拶

上尾市立大谷中学校 秋葉孝善 教頭 当日は雨だったので1
年生のみが参加できました。最近、子どもたちは動画に慣れてし
まっているのですが、実際見て「怖い」と感じ、実際にしっかり目
の当たりにして絶対に忘れてはいけなのだと、素直に受け止める
生徒の方が多かったので、開催してくださったロータリークラブの
皆様には本当に感謝しております。また、子どもたちが感想を書
いておりますので、そちらいくつかを読み上げさせていただきます。
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Smile Box

荒蒔良和様 上尾西ロータリークラブの皆様、本日はよろし
くお願い致します。

田邉利幸君 地区補助金VTT委員会 委員長 荒蒔様。上尾
中央医科グループ鏡川様・赤間様。大谷中学校教頭 秋葉
様。米山学友オウテイキョウさん。本日はありがとうございま
す。
紅谷弘二君 大谷中学校教頭。上尾中央医科グループ鏡川
様・赤間様。米山学友オウテイキョウさん、ようこそ。地区補
助金VTT委員会 委員長 荒蒔様。地区補助金の話は難しく
とっつきづらい点もありますが、わかりやすく具体性をあげて
説明頂き、ありがとうございました。
原雅之君 荒蒔補助金VTT委員長、卓話ありがとうございま
した。来期、大口枠獲得出来るよう頑張ります！
中村秀夫君 62回目の結婚記念日のお花ありがとう。函館・
五島軒のお土産ありがとう。懐かしくて幼いころを思い出し
感激してRCに入ってよかったな、とつくづく思っています。
齋藤一夫君 地区補助金運営委員会 荒蒔良和委員長、本
日は卓話有難うございます。

日吉千穂重君 大谷中学校 秋葉様。上尾中央総合病院 赤

間様・鏡川様。ようこそ。ロータリー財団 荒蒔様、卓話ありが

とう御座居ます。

水野正男君 米山学友の翁貞京(オウテイキョウ)様・趙文傑

(チョウブンジャ)様、ようこそ！ロータリー財団部門荒蒔様、

本日は有難うございました。

片桐勇様・齊藤一雄君・新井登志彰君・中山邦君・矢澤勇君

・小岩井忠君・中村次男君・齋藤幸一君・郡司貴江君

（￥22,000 累計￥361,000）

例会日 ： 毎週水曜日 12：30～13：30
例会場 ： 上尾東武ホテル コミュニティホール
事務局 ： 上尾市谷津2丁目1番34号 日和ビル4Ｆ
TEL ： 048(772)4104 FAX ： 048(772)3344
上尾西RCメールアドレス ： awestrc@ceres.ocn.ne.jp
ホームページ ： http://www.rotary-ageowest.jp

フェローシップ委員(11月度)
大貫等 郡司貴江

委員会報告

出席報告

例会 会員数
対象

会員数
出席数

免除者
出席数

出席率

2567回 42人 30人 17人 5/12人 48.57%

本日の卓話 「2023-24年度地区補助金大口枠の獲得に向けて」

に向けて」このタイトルで卓話をするにあたり、まさに地域に
根付いた活動をもっと深堀をしていきたい、或いは海外のプ
ロジェクトにチャレンジしたい、そんな意気込みを上尾西さん
は持っていられるのかな、と卓話にお邪魔する前に私なり
に想像しました。実は、私が一番申し上げたいのは、これを
やると大口枠の獲得ができるというのは残念ながらありま
せん、ただ、これをやらないと獲得できないというものがあり
ます。意識いただきたいこと4点まとめました。1.プロジェクト
の目的は何か？2.長期的な影響をもたらすか？『一過性で
は、終わらせない』3.パートナーシップによって最大の効果
が生み出されるか？『奉仕することは協力すること』4.プレゼ
ンを練習する！！こちらに沿ってお話をさせていただきます。

国際ロータリー第2770地区 補助金・VTT委員会 委員長 荒蒔良和 様

ロータリーの森委員会 河原畑光一 委員長

社会奉仕員会 中山邦 委員長 ブライダル委員会からの
お知らせです。社会奉仕の一環でして、12月18日(日)に占
い婚活PARTYが開催されます。次に2月4日(土)上尾メ
ディックスの試合が埼玉県立武道館で行われます。現状、7
勝3敗で4位です。3位までいけば最後の対戦に望めますの
で、是非皆さんで応援しましょう。

12月3日(土)にロータリーの森の除草作業を行います。蛍
の再生作業事業が今年で3年目となりました。堆肥を作っ
て来年の夏に蛍を飛ばすための作業となります。社会奉
仕という形で参加できる方はお願いします。

●本日の献立●

醤油ラーメン
チャーハン
ギョウザ

改めて、上尾西RCさんのHPを拝見させていただき、ガバナー
公式訪問時の会報を見て盛大にやられている様子を見受けら
れました。50周年の記念事業といった、学生たちの未来を担う
体験、経験をお届けする上尾西さんの強い想い、そして本当
に素晴らしいプロジェクトなのだと感じ、本日はロータリー財団
月間ということで、「地区補助金大口枠の獲得

親睦委員会 紅谷弘二 幹事 代理で申し上げます。家族忘
年会が12月15日(木)18時からザ・ロイヤルダイナスティ大宮で
行われます。会費5,000円で参加の方は次回7日(水)の例会ま
でに振込をお願いします。大宮駅東口から送迎バスが出ます。
行きは17時半、帰りは会場から20時20分となります。

ご挨拶

米山学友 翁貞京(オウテイキョウ) さん

初めての方が多いと思います。2006年と
2007年の1年間、米山奨学生としてお世話
になりました。奨学金をいただいたおかげ
で安心して勉強ができたこと、心より感謝
申し上げます。 2010年に博士学位を取り、

国際奉仕委員会 片桐勇 副委員長 先日、台湾南東部
震災義援金の寄付をいただきましたが、台北稲江扶輪社か
ら返事がありましたので、一部を読み上げます。「上尾西
RC 様の親切と慈善（上尾西 RC 様の災害救援の委託業務
を遂行できなかった）に感謝し、遺憾の意を表します。」との
ことで、寄付していただいた方達には現金でお戻しする形と
なりました。台北稲江扶輪社の36周年を3月3日に迎えます。
当クラブの50周年に台北稲江扶輪社より28名の参加を予
定しているとのことで、当クラブとしても28人に近い多くの会
員、家族の方に参加していただきたいと思います。

帰国して今は中国で会社を経営しています。今日は突然
でしたが、皆様に会いたくてお邪魔しました。皆さまとは縁
を切らずにこれからも交流を続けていきたいと思います。


